



# COSITAS SUELTAS

Por Carlos Robreño

LA vieja y conocida anécdota vuelve a ponerse de moda debido al empeño obstinado de sacar a elecciones en el próximo año de 1957, todos los cargos públicos, con excepción del más destacado.

Los comicios municipales celebrados en 1908, durante el gobierno intervencionista de Mr. Magoon revelaron bien a las claras que si los liberales que seguían al doctor Alfredo Zayas y los que eran acaudillados por el General José Miguel Gómez no fusionaban sus fuerzas habrían de ser derrotados en las urnas por sus adversarios en la siguiente contienda.

A ese fin, el astuto José Miguel nombró una comisión integrada por sus más destacados hombres de confianza con objeto de que visitaran al Licenciado de Morro 3, dándole instrucciones amplias de llegar al límite de las concesiones a fin de lograr la tan necesaria unidad liberal.

Pocos días después los comisionados carincomentados fueron a rendir cuenta de sus gestiones al General Gómez, notificándole el fracaso de ellas.

—No se puede llegar a ningún arreglo —se atrevió a decir uno de los emisarios—. El doctor Zayas lo pide todo, absolutamente todo para pactar.

—¿Cómo todo? —respondió el intrigado "Tiburón"—. ¿Pide acaso también la Presidencia de la República?

—No, General. Eso es lo único que no ha pedido.

—Pues entonces, no hay problema. Concédanle todo lo demás que pide.

.....  
Todo lo que acabamos de referir ocurrió hace poco menos de medio siglo. Sin embargo, parece que fué ayer.

Antes de anoche compareció Tony Varona a una entrevista televisada. Había expectación por oírle ya que era primera vez, después de la restauración de las garantías, que acudía a un programa de esa clase uno de los líderes de la oposición radical.

No obstante, con excepción de su negativa bien razonada sobre la celebración de comicios parciales, el resto de la entrevista se desarrolló como si fuera un programa televisado en Zurich, en el propio corazón de la muy civilista Suiza.

X X X

La ciudadanía estuvo a punto de conocer todos los detalles acerca de la salida precipitada de Carlos Prío del territorio nacional, cuando el compañero Eduardo Héctor Alonso en el programa a que nos estamos refiriendo interrogó sobre dicha cuestión a Tony, amigo, abogado y Presidente del Partido del ex Primer Mandatario de la nación.

Pero fatalmente la ciudadanía se quedó con las ganas, porque dió la casualidad de que mientras ello ocurría en "La Chata", el amigo abogado y Presidente del Partido de Prío estaba detenido en la 14a. estación de policía.

Y no ha podido saber más nada.

X X X

Para finalizar con los comentarios sobre dicha transmisión, diremos también que Mañach sugirió a Tony la idea de solucionar los problemas nacionales a través de una Junta de Notables.

Notables son los que sobran en Cuba, así como los Aprovechados, pero mucho nos tememos que tales dificultades se les hayan escapado ya de la mano a los "notables". Habrá que buscar si acaso a los "Sobresalientes".